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  以下为商务及经济发展局局长刘吴惠兰今日（二月十日）在香港旅游业议会

春节晚宴上致辞的全文： 

 

何主席、各位嘉宾、各位旅游业界的朋友： 

 

  我很高兴出席今天的晚宴，和大家欢聚一堂，共庆佳节。首先我祝愿大家在

牛年身壮力健，事事顺景，旅游业昌隆兴旺！ 

 

  二○○八年对香港旅游业来说是充满挑战的一年。有赖业界朋友共同努力，

我们办好了奥运马术项目并把握这个宝贵机会，巩固香港在各个客源市场的品牌

形象，为香港旅游业带来长远效益。全球金融风暴和衍生的信贷紧缩，对旅游业

的经营环境造成影响。面对挑战，业界朋友迎难而上，并因应市场的转变，重整

策略，继续努力经营。 

 

  尽管二○○八年有着很多不明朗因素，但全年访港旅客总人数仍保持增长，

达 2 950 多万人次，比二○○七年增加了 4.7%。外游方面，虽然第 4 季度业绩受

金融海啸影响，但团队及套票方面的全年营业额仍超过一百亿港元。年内旅行代

理商的数目增加了 44 间至 1 484 间，显示挑战亦带来机遇。正如很多朋友指出，

在「危」之中总是有「机」的，只要大家好好把握，前路仍是光明一片。 

 

  在过去一年，旅游业议会一直紧守岗位，就业界关心的事宜，积极协调，并

与政府紧密合作，为业界提供协助，共同度过一次又一次的挑战。 

 

  虽然金融海啸对整体经济及旅游业的影响持续，但亦有利好旅游业的因素。

内地，我们最大的客源市场，去年推出多项开放措施，包括合资格深圳非户籍居

民以团队形式赴港旅游，以及放宽深圳居民以「个人游」方式「一签多行」来港

等。这些措施均便利更多旅客访港。今年农历新年期间，内地访港旅客人次便较

去年同期上升 5.1%。我们亦高兴知道非深圳户籍团队游的适用范围自本月一日

起已进一步扩大，让更多内地市民可享受来港旅游的乐趣。 

 

  为巩固香港旅游业的长远发展，政府锐意将香港发展成为区内邮轮中心，并

已决定自资在启德兴建新邮轮码头。在软件配套方面，邮轮业咨询委员会将透过

不同的培训机构及渠道，在今年陆续推出与邮轮相关的培训课程，装备业界朋友，

投身邮轮旅游行业。 

 



  会展旅游业是另一个吸引高消费客群的重要范畴，在二○○八年十一月，香

港旅游发展局成立「香港会议及展览拓展部」。我们期望，旅游业界能够积极支

持及配合「香港会议及展览拓展部」的市场推广工作，巩固这重要的客源市场。 

 

  香港继去年成功协办奥运及残奥马术比赛，今年更会首次主办东亚运动会。

参赛地区代表团及运动员人数将超过 4 000 人，为历届之冠。二○一○年上海将

会举行世界博览会，是国家继举办北京奥运会后的另一国际盛事，粗略估计上海

世博会可吸引约 340 万的海外访客参观，当中有些可能会顺道来港旅游。我鼓励

旅游业界把握这两项盛事的难得机遇，做好东道主，以优质的服务，给予旅客难

忘的旅游经验。  

 

  在新的一年，我深信凭着大家的才干，坚强的信念及不懈的努力，香港旅游

业定能克服困难，再创佳绩。 

 

  最后，我祝愿议会会务蒸蒸日上，旅游业生意兴隆，多谢大家。  

完  
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